

## Pressemitteilung

### Der VPU e.V. begrüßt Koalitionsvertrag - Deutliche Verbesserungen für die Pflege geplant

**Berlin, 29. November 2021.** Die Sondierungsverhandlungen zwischen SPD, FDP und Bündnis 90/Grünen planen wesentliche Verbesserungen für die klinische Gesundheits- und Krankenpflege. Dies begrüßt der Verband der Pflegedirektorinnen und Pflegedirektoren der Universitätskliniken Deutschlands (VPU e.V.) sehr. Konkret geht es um bessere Personalschlüssel und Arbeitsbedingungen, Fortschritte in Akademisierung und internationale Abschluss-Anerkennung sowie ein fest verankertes Mitspracherecht der Pflege im Gemeinsamen Bundesausschuss (G-BA).

"Die Gesundheits- und Krankenpflege erhielt im Rahmen der Sondierungsverhandlungen endlich die ganzheitliche Beachtung, die ihr seit Jahren zusteht. Mit den Eckpunkten des Koalitionsvertrages verpflichtet sich die neue Bundesregierung zu einer nachhaltigen Aufwertung der Profession Pflege", so Torsten Rantzsch, Vorstandsvorsitzender des VPU e.V.

Insbesondere die folgenden Vertragsinhalte stoßen auf große Zustimmung seitens des VPU:

1. Neue Instrumente zur Bemessung des Personalbedarfs
2. Integration des Deutschen Pflegerats e.V. in den G-BA
3. Stärkung der akademischen Pflegeausbildung
4. Schnellere Anerkennung ausländischer Pflegeabschlüsse

"Es freut mich sehr, dass insbesondere die o.g. genannten Punkte im Sondierungspapier aufgenommen wurden, denn sie zeigen letztlich auch den Erfolg der Arbeit des VPU e.V. in den vergangenen Jahren", sagt Torsten Rantzsch.

Den Willen der Politik zur Verbesserung der klinischen Situation in den Krankenhäusern, hier speziell den Universitätskliniken, nimmt der Managementverband wohlwollend zur Kenntnis, mahnt aber gleichzeitig, dass die konkrete Umsetzung der einzelnen Punkte nicht scheitern darf.

---

#### Über den VPU e.V.

Der Verband der Pflegedirektorinnen und Pflegedirektoren der Universitätskliniken und Medizinischen Hochschulen Deutschlands e.V. (VPU) ist der Managementverband leitender Pflegefachkräfte an den deutschen Universitätskliniken. Die 34 im VPU organisierten Pflegedirektorinnen und Pflegedirektoren repräsentieren etwa 60.000 Pflegenden an deutschen Universitätskliniken. Ziel der Verbandsarbeit ist die Verbesserung der Rahmenbedingungen für eine qualitätsorientierte Pflege. Sitz der Geschäftsstelle des VPU e.V. ist Berlin. Website: [www.vpuonline.de](http://www.vpuonline.de)